

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6. Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, en mes, Plas. 1.50
Provincias, trimestre e 5.00
Número del día 10 céntimos;
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

UN I POSIBLE

No hay doctrina que mayores consue- los ofrezca, que de una manera más cumplida responda á todos los anhelos del alma en sus manifestaciones más puras, que la doctrina católica.

Se explica perfectamente que haya quien quiera apartar al hombre de las espesas tinieblas del error, quien anhele mostrarle el verdadero camino al que yerra, pero no tiene explicación alguna el hecho evidente y cierto, que suele darse con terrible frecuencia de quitar del corazón las más arraigadas opiniones, la fé salvadora y santa que ennoblece y redime.

¿Qué puede dársele en vez de la fé al que sufre?

A la acobojada madre que ante una venerada imagen llora y suplica por la salud de los seres queridos de su alma ¿qué se le puede dar en vez de esa fé sincera que la conforta, la fortalece y le dá esperanza?

¿Qué doctrina hay donde pueda encontrarse mayores manantiales de consue- los que la doctrina católica, toda basada en la esperanza, en el amor y en el sacrificio, supremas ideas que sintetizan todo bien en el mundo?

¿Qué bien se dice que se quiere des- catolizar, ahogando en el corazón huma- no todo género de creencias?

Mas, sin embargo, todos los que se entretienen en propagar semejantes absur- dos, tales negaciones, no pueden susti- tuir con nada absolutamente la fé, que quitan y la esperanza que matan.

Supongamos que sea la fé un peligro, un daño, un mal terrible para los huma- nos ¿pero acaso puede verse sin fé, es posible que la humanidad pueda progre- sar sin creencias?

El hombre no puede vivir co siderán- dose como un ser material, porque en él hay algo más que eso, tiene ansias, de- seos y esperanzas y el día que la fé des- aparezca aquel día será el primero para su desesperación y para su tristeza, por- que sentirá la nostalgia de ese más allá, que la negación no ha de borrar nunca por mucho que haga y por mucho que pretenda.

La guerra europea

Familias regias que luchan

Es cosa harto sabida que las alianzas familiares de las Casas reinantes no ejer- cen en estos tiempos influencia de impor- tancia en la orientación política de los pueblos; pero si ello no estuviera com- probado por la experiencia y por la His- toria, bastaría á confirmarlo una rápida ojeada sobre los enlaces y parentescos de algunos Monarcas que representan á va- rias de las naciones hoy en guerra.

En efecto, Guillermo II y Jorge V, cu- yo Ejército y cuya flota, respectivamen- te, representan los dos factores más con- siderables en la conflagración europea, son, por razones de parentesco, bien sa- bido es, primos carnales.

La Emperatriz Victoria, madre del Kaiser, era hermana de Eduardo VII, padre del actual Soberano inglés.

Hermanas son: la Reina Alejandra de Inglaterra, madre del Rey Jorge, y la Emperatriz viuda de Rusia, María Teo- dorowa, madre del Zar Nicolás, que ven ahora unidos circunstancialmente los intereses de sus poderosos hijos por el lazo mutuo que á sus pueblos une con la República francesa.

El Rey Alberto de Bélgica, cuyo Ejér- cito opone tan dura resistencia á las tro-

pas alemanas, está casado con la prin- cesa Isabel, duquesa de Baviera, y cuyos más próximos parientes combaten, como es natural, al lado de las fuerzas del Kai- ser.

Un duque de Mecklemburgo es, por su alcurnia, el príncipe Enrique, de los Paí- ses Bajos, esposo de la Reina Guillermina, que se ha visto obligado á movilizar su Ejército para oponerse á la invasión germánica.

En las familias reinantes de algunas naciones que por haber declarado su neu- tralidad, como Italia y España, no tienen interés directo y activo en el presente conflicto europeo, hay también circuns- tancias contradictorias dignas de aten- ción.

Si las simpatías y los pactos interna- cionales coinciden con Victor Manuel, amigo personal del Emperador Guiller- mo, la Reina Elena tiene seguramente sus afectos en el pueblo serbio, hermano de Montenegro, cuyo Monarca es padre de la Soberana italiana.

En nuestra Patria, por último, se da el caso de que la Reina doña Victoria tiene á sus hermanos y á su tío, el príncipe Luis de Battenberg, ocupando mandos en el Ejército á aquéllos, y á éste, uno de los más importantes de la Marina in- glesa, mientras la Reina doña María Cris- tina tiene á sus hermanos ejerciendo al- tas categorías en el Ejército austriaco, siendo el generalísimo uno de ellos, el archiduque Federico.

Así, en todas partes, en los palacios como en los más humildes hogares, la guerra inspira temor y zozobra, y se desea ardientemente que se restablezca cuanto antes la paz bienhechora y fecunda.

Rapidez de la conflagración

Para dar idea de la rapidez con que se ha desarrollado este conflicto, basta recordar la fecha de los principales acon- tecimientos.

23 de Julio.—El ministro de Austria en Belgrado presenta el «ultimátum» al Gobierno de Servia, concediendo un pla- zo hasta las seis de la tarde del día 25.

24 de Julio.—El ministro de Servia en San Petersburgo recibe seguridades de que Rusia amará á Servia.

25 de Julio.—El Gobierno serbio en- trega la contestación al ministro de Aus- tria.

El ministro declara que quedan rotas las relaciones diplomáticas y abandona Belgrado.

El Gobierno austriaco entrega sus pa- saportes al ministro de Servia.

Servia ordena la movilización total de su Ejército.

Alemania aprueba la nota de Aus- tria.

Rusia pide á Austria que amplíe el pla- zo del «ultimátum» y envía una nota á las potencias diciendo que no puede per- manecer indiferente ante el conflicto.

Cesa en todo el Imperio la huelga ge- neral.

Se anticipa por un decreto la promo- ción de los alumnos militares.

26 de Julio.—La Corte de Servia se traslada de Belgrado á Nish.

Austria comienza la movilización par- cial de su Ejército.

En París, San Petersburgo, Berlín, Viena y Budapest se celebran imponentes manifestaciones en pro de la gue- rra.

A todo esto, el Kaiser está navegando; el presidente de la República francesa y el jefe del Gobierno M. Poincaré están recorriendo San Petersburgo, Stokolmo y Copenhague.

Las Cancillerías europeas empiezan á realizar gestiones más ó menos desorien-

tadas y aturcidas, y los Gobiernos á dis- poner preparativos militares más ó me- nos cautelosos.

Inglaterra suspende la dispersión de la flota.

27 de Julio.—Sir E. Grey propone á las potencias interesadas una conferencia en Londres.

Regresa el Kaiser á Berlín.

Austria declara la guerra á Servia.

Las tropas austro-húngaras ocupan Belgrado.

28 de Julio.—Rusia pide á Austria que suspenda temporalmente las hosti- lidades.

29 de Julio.—Continúa rápidamente, aunque sin carácter oficial, la movilizaci- ón en todas las naciones interesadas, incluso Inglaterra.

31 de Julio.—Alemania presenta el «ultimátum» á Rusia y Francia y decla- ra el estado de guerra en el Imperio.

1.º de Agosto.—Alemania declara la guerra á Rusia.

Francia ordena la movilización general del Ejército.

Se señalan incidentes en las fronteras ruso-alemana y franco-alemana.

2 de Agosto.—Los alemanes invaden Luxemburgo.

3 de Agosto.—Invasión de Bélgica.

Alemania declara la guerra á Francia y presenta su «ultimátum» á Bélgica.

4 de Agosto.—Inglaterra declara la guerra á Alemania.

5 de Agosto.—Los alemanes bombar- dean Lieja y Namur á invaden el terri- torio holandés.

Es decir, que todo ello ha ocurrido en trece días.

En trece días Europa, desprevenida y confiada, con sus jefes de Estado y de Gobierno de viaje, sus soldados sin mo- vilizar y sus escuadras desperdigadas por todo el mundo, ha pasado, de las delicias de la paz, á los espantosos hor- rros de la guerra, sin que de nada ha- yan servido las habilidades de las can- cillerías ni las organizaciones pacifistas y antimilitaristas de los elementos socialis- tas y obreros.

El teatro de la guerra

Lieja

Por su importancia, Lieja, llamada en flamenco «Luik», es la tercera capital de Bélgica; tiene 200.000 habitantes, y está situada en la confluencia de los ríos Mosa y Ourthe.

Posee Lieja, Tribunal de apelación, obispado, sufragáneo del arzobispo de Malinas, que extiende su jurisdicción á la provincia de Limburgo; Universidad, Escuelas de Minas, de Ingenieros, de Artes y Oficios y Normal, Seminario, Instituto, de sordomudos, Academia de Bellas Artes y Conservatorio de Música.

En Lieja está la capitalidad de un dis- trito ó división militar.

Está unida por líneas férreas con Bru- selas, Lovaina, Malinas y Colonia.

El Mosa atraviesa la ciudad, dividién- dola en dos partes; seis puentes ponen en comunicación las dos riberas del río.

La ciudad cuenta con hermosos monu- mentos y edificios antiguos, como el ac- tual Palacio de Justicia, que en tiempos fué Palacio de los príncipes-obispo, le- vantado de 1508 á 1540, del que Carlos V decía que era el más soberbio de la cristiandad.

La ciudad de que acaban de apode- rarse los alemanes, está defendida por seis grandes fuertes, llamados Fontailles, Bleront, Pæsthon, Lontine y Clemalle-la Grand, y por otros seis menores.

Estos fuertes ocupan un perímetro de de unos 55 kilómetros y están dispues-

tos en forma de elipse, rodeando la po- blación y á una distancia de cuatro á seis kilómetros unos de otros.

Todos estos fuertes están construidos de cemento armado y dotados de todos los perfeccionamientos modernos.

No hay ninguna pieza de artillería que esté al descubierto; la de los grandes fuertes se compone de dos piezas de 15 centímetros, cuatro de 12, dos morteros rayados de 21 centímetros, cuatro piezas de 57 milímetros, y los pequeños fuertes están artillados de dos piezas de 15 cer- tímteros, dos de 12, un mortero rayado de 21 centímetros y tres piezas de 57 mi- límetros.

El artillado general de la plaza com- prende un total de 400.

Nancy

En la orilla izquierda del Memthe se levanta la poética y medioeval ciudad de Nancy, en el fondo de un valle cerrado al Oeste y al Norte por las pendientes lla- madas de Havgellaseville.

Tiene 119 440 habitantes, y pasa por ella el ferrocarril de París á Estrasburgo, que en Nancy tiene ramales á Mesières, Chateau-Saleins, Véé y Mericourt.

Nancy tiene verdadera importancia militar, como base de operaciones y cen- tro de aprovisionamiento.

Dista de la frontera 15 kilómetros. Es una plaza descubierta, que tiene por de- fensa su guarnición (de 10.000 hombres en tiempo normal), numerosas obras de guerra en los alrededores y los fuertes de Pont-Saint Vicent y Frouard, que guar- dan los caminos de penetración á través de la zona defensiva de la meseta de Have.

Posee Universidad y una Biblioteca con 100.000 volúmenes.

La ciudad se divide en dos partes: vie- ja y nueva. Aquella conserva vestigios de los tiempos feudales, y la moderna cuenta con una hermosa catedral, de es- tilo italiano.

Otras poblaciones

Spa, perteneciente á la provincia de Lieja, es una hermosa capital de cantón, con 8 000 habitantes.

Toda su importancia nace de la explo- tación de sus famosas aguas minerales, que la permiten tener un Casino; lujosos hoteles, un magnífico balneario y varios lindos paseos.

La población flotante de esta ciudad es enorme.

Verviers es capital de distrito, contan- do con una población de 52.000 habitan- tes.

Visé, una de las ciudades bombardeadas, está á 16 kilómetros de Lieja. Es una población de 2.648 habitantes, con restos de antiguas fortificaciones.

Fué aquí donde estableció su cuartel general Luis XIV cuando el sitio de Maertrich, en 1673.

Es población fronteriza de Bélgica, li- mitando con el ducado holandés de Lim- burgo.

A tres kilómetros de Visé se encuen- tra el pequeño poblado de Argenteau, también bombardeado por los alemanes, que por sus hermosos jardines y boques constituye el lugar más pintoresco del valle inferior del Mosa.

NOTICIAS VARIAS

Solicitud

Don Francisco Tamayo Sánchez dirige solicitud al señor gobernador civil, en ruego de que se le concedan otros dos meses de prórroga para la presentación del proyecto para el aprovechamiento de

los chorros de agua conocidos por «Alber-to» y «Yerba buena», del término municipal de dicho pueblo, con una extensión de terreno de mil metros.

Relación

La Delegación de Hacienda remite para su publicación en el «Boletín Oficial», relación nominal de industriales que han resultado fallidos por contribución industrial por los años de 1912 y 1913.

Transferencia de créditos

El Ayuntamiento de Conil remite a este Gobierno civil transferencia de varios créditos del presupuesto ordinario para varias atenciones del Municipio.

Concurso

El primer depósito de caballos sementales, en Jerez de la Frontera anuncia un concurso para el día 7 de Septiembre próximo con objeto de proveer una plaza de segundo herrador que existe vacante.

Las solicitudes para ocuparla se presentarán antes del día 11 de dicho mes.

Asilado

En el Hospicio provincial, ha sido admitido en concepto de asilado, el anciano Manuel Chaparro González.

Incendio

El día 7 del mes actual, se declaró un incendio en un cortijo de las inmediaciones de la villa de Prado del Rey, el cual fué extendiéndose en dirección al rancho llamado del «Loco» y Hacienda de la Fuente», del término de dicho pueblo.

La benemérita, ayudada de varios vecinos, consiguió extinguir el fuego.

Ha sido pasto de las llamas una extensión superficial de seis fanegas de tierra de rastrojo, habiéndose sollamado varias cepas de viña y diez olivos.

Resulta autor del incendio el joven Domingo Piruel Bazán, el que fué puesto á disposición del Juzgado de instrucción.

Demente

El señor alcalde de Jerez, en comunicación que dirige al señor Gobernador civil, le dice lo siguiente:

Desde hace algún tiempo, se encuentran albergados en el hospital de esta ciudad, los alienados cuyos nombres se anotan, haciéndose imposible continuar en el mismo sin grave perjuicio para su quebrantada salud, dada la índole de sus padecimientos.

Los departamentos en que se hallan recluidos, son verdaderos calabozos, inadecuados é impropios para enfermos y, si se quiere, inhumano, tener recluida en ellos á persona alguna, y menos aún á quien, por sus padecimientos, se haya necesitado de solícitos cuidados y lugar adecuado para prestárselo.

Por estas razones y sin perjuicio de tramitarles los expedientes respectivos, y teniendo en consideración también los escasísimos recursos con que este municipio cuenta para todas sus atenciones, he acordado enviar esos presuntos alienados á esa capital, rogándole á V. E. se digne ordenar su inmediato ingreso en el Manicomio provincial, á cuyo sostenimiento contribuye este Municipio con crecidísima suma, que recibirá también ese alivio en sus imprescindibles gastos.

He aquí los dementes:

Rafael Alvarez Argüelles, Rafael Yáñez Delgado, Rodrigo Cortijo Piñero, Antonio Alvarez González y Elisa Mateos Domínguez.

Banda

Salíó para el Puerto de Santa María la notable banda del regimiento de Pavía, que dará conciertos durante la Vela que se celebra en aquella población.

Con este conjunto, que dirige el maestro don Francisco Soler, marcha el teniente del mismo Cuerpo don Rafael Olivera Manzorra.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Antonio López», salió el viernes 7 de Génova para Barcelona.

El «León XIII», llegó el viernes 7 á Gijón.

La plaga de las moscas se evita con el uso del papel pegajoso «Tangle-foot» (15 cts. doble hoja en las droguerías).

Es el más higiénico y práctico de todos los caza-moscas.

Vapores de Pinillos

Situación de los buques el 8 de Agosto de 1914.

El «Príncipe de Asturias», en Barcelona.

El «Infanta Isabel», en Barcelona.

El «Barcelona», en Buenos Aires.

El «Cádiz», de Santos para Las Palmas el 30.

El «Valbanera», en Barcelona.

El «Catalina», de Habana para Canarias el 25.

El «Conde Wifredo», de New Orleans para Pasajes el 25.

El «Pío IX», en New Orleans.

El «Martín Sáenz», en Glasgow.

El «Balmes», de Canarias para Puerto Rico el 6.

El «Miguel M. Pinillo», en Habana.

El torero Amuedo

Más aliviado del percance sufrido en la novillada del día 2, salió ayer á la calle nuestro paisano Amuedo, el arrojado diestro.

El doctor Traba, inteligentísimo doctor que le asiste, dió la venia para que saliera, por lo cual merece toda clase de plácemes y alabanzas.

Felicitemos al diestro, como asimismo al doctor, que debido á su pericia, ha logrado coronar con éxito, á fuerza de desvelos, el trabajo médico que tanta fama le ha conquistado.

Por Telegrafo

Madrid, 8 (varias horas.)

Política y políticos

S. M. y Dato

El presidente del Consejo estuvo des-pachando con el Rey.

Informóle del estado del conflicto europeo.

El Rey mostróse bien enterado de cuantos movimientos realizan las fuerzas beligerantes.

No hay Consejo

Se ha desistido de celebrar mañana el anunciado Consejo, presidido por el Rey.

El lunes se celebrará uno preparatorio en Gobernación y el martes otro en Palacio, presidido por S. M.

E. P. D.

Ha fallecido el exministro y teniente general don Arsenio Linares.

Para asistir al sepelio, en representación del Rey, ha sido nombrado el general Echagüe.

El conflicto europeo

—En Argel, la vida económica é industrial, se halla totalmente paralizada á causa del estado de guerra declarado en la población y la movilización de las tropas.

En la colonia española, que es muy nutrida, la situación es verdaderamente precaria á consecuencia de la paralización de los trabajos.

El marqués de Lema nos dijo que gestiona se conserve la línea de navegación de Orán á Argelia, para facilitar la repatriación.

El consul español en Casablanca, pide al Gobierno autorización y recursos económicos para facilitar la repatriación de las familias españolas allí residentes y que se encuentran en apuradísima situación.

El Gobierno le ha contestado que se atenderá á la repatriación de los que carecen de medios.

—A pesar de haberse desmentido el combate entre alemanes y franceses en Nancy, los rumores continúan, insistiéndose en que lo ha habido en efecto.

Se dice que la resistencia de los franceses fué admirable, causando 15.000 bajas á los alemanes, pero se añade que las tropas del Kaiser consiguieron adueñarse de la situación, haciendo á los franceses que desalojaron sus posiciones y continuando el ejército alemán su avance.

—Los representantes diplomáticos consulares en la mayoría de los puntos alemanes, son objeto de malos tratos.

Los diplomáticos rusos y franceses que han vuelto ya á sus respectivos países, fueron insultados por el pueblo alemán y por las propias autoridades.

En varios puntos, el populacho llegó á agredirlos, queriéndolos linchar.

Para abandonar la población dieron al consul de Rusia un plazo de 35 minutos, y de 10 al viceconsul.

La policía ha cerrado el Hotel de los Campos Eliseos, donde estaba instalado un aparato para recoger los radiogramas transmitidos desde la estación radiotelegráfica de Eiffel.

—A cuanto se diga con respecto á combate librado en el mar del Norte entre las escuadras alemana é inglesa, no debe tomarse fundamento, pues solo se basan en suposiciones, que podrán tener ó no confirmación.

—En Alemania se ha abierto el Banco Nacional.

—El Gobierno español ha prohibido se fijen los transparentes de los periódicos, para evitar apasionamientos.

—Las últimas noticias dicen, que los alemanes han entrado en Bruselas.

—Asegúrase que el Kromprinz ha sido objeto de un atentado.

Se ignoran detalles.

—El príncipe Jorge de Prusia esta prisionero de los belgas.

—De Cadaques han zarpado varios cruceros franceses.

—En Zorger, plaza servia, sitiada por los austriacos, han sido estos rechazados.

En cambio se han apoderado de Ser-glan.

—En Inglaterra se celebran continuas manifestaciones en pro de la guerra.

—En París han sido presos tres oficiales alemanes que se hallaban disfrazados y poseían una estación clandestina de telegrafía sin hilos.

En su domicilio se han encontrado planos y otros documentos comprometedoros.

—Al tener conocimiento el pueblo berlinés de que se ausentaba el embajador inglés, aglomeróse junto á la Embajada, siendo inútiles los esfuerzos de la policía para dispersarlos.

El tumulto duró algunas horas.

Ante la imposibilidad de hacer retirar á la muchedumbre, fué preciso que los carruajes que conducían al embajador y personal de la Embajada fueran rodeados de una escolta de caballería.

A pesar de esto, no se evitaron las agresiones que segufan á los insultos de la multitud.

En Dunquerque han desembarcado algunos contingentes ingleses para operar en combinación con las tropas belgas.

Entre las del Reino Unido hay algunos regimientos de escoceses.

—Antes de abandonar á Egipto el nuevo generalísimo inglés lord Kitchener ha publicado el estado de guerra en dicha colonia.

—Continúan recibiendo radiogramas y otras noticias acerca del supuesto combate del Mar del Norte.

Un periódico que se halla en buenas relaciones con el «Foreillg Office» afirma que se ha recibido en el gabinete británico despachos cifrados del gobierno japonés, comunicando que hará unos tres días salieron desde Kosve, que se hallaba ocupada militarmente, 25 grandes acorazados convertidos en transportes militares y en los cuales van 200.000 japoneses escogidos de entre las mejores tropas del imperio.

Van la división primera de la guardia imperial y muchos veteranos de la guerra ruso-japonesa.

Los buques vienen escoltados por 30 unidades de combate y otros tantos torpederos y cazatorpederos.

El propósito de los buques es llegar á Europa y desembarcar en Marsella dichas fuerzas, las cuales en tres semanas realizarán en combinación con Inglaterra una importante operación.

La noticia debe acogerse con reserva.

La infantería francesa, al practicar un reconocimiento, sorprendió á una patrulla alemana, disparando contra ésta y matando á siete alemanes, entre ellos á un oficial.

Los demás lograron huir.

—A Londres han llegado dos oficiales franceses que estudiarán con el ministro de la Guerra la operación que, de acuerdo con las tropas francesas, realizará el ejército inglés que irá á Francia.

Como iban vestidos de uniforme el público se dio cuenta de su presencia, haciéndoles objeto de entusiastas demostraciones de simpatía.

La Cámara de los Comunes ha votado un crédito de 160 millones de libras para atender á las circunstancias actuales.

—Se dá por seguro que las bajas tenidas por los alemanes en los combates con los belgas pasan de diez mil.

—En las calles de Lieja continúan sin descanso, los combates.

El pueblo está dispuesto á morir antes que capitular.

—No se tiene noticias oficiales sobre el estado del conflicto.

—En Berlín se han repetido los actos de hostilidad contra Inglaterra.

Fuó apedreada la embajada.

—Se ha confirmado que los franceses han invadido Alsacia y Lorena.

—Los alemanes, según versiones, resulta que no han tomado el más insignificante fuerte belga.

Se ha pedido un armisticio para retirar las bajas.

—Se asegura que los ingleses han desembarcado en Alemania.

—Es inexacto el que los Estados Unidos americanos hayan ofrecido su mediación.

—También es inexacto que Alemania haya enviado el «ultimatum» á Italia.

Las relaciones entre ambos países continúan iguales que cuando ésta declaró la neutralidad.

—Se espera que dentro de unos días, cuando estén movilizados todos los ejércitos se librarán grandes combates, tanto navales como terrestres.

—En Newcastle ha sido fosilado un espía alemán.

—Se confirma de modo oficial la entrada de tropas francesas en Bélgica para ayudar á la defensa de ese territorio.

—No es exacto que el embajador de Francia en Berlín se viese precisado á ir á Dinamarca.

Se encuentra en Suiza, á donde fué en tren especial puesto por el Gobierno alemán.

En la misma forma ha salido el personal de la legación de Francia en Munich.

El diplomático francés fué objeto de ciertas vejaciones antes de su marcha.

—El embajador ruso en esta capital ha solicitado del Gobierno austro-húngaro la entrega de sus pasaportes, que le fueron facilitados.

—El ministro de Fomento español, señor Ugarte, ha manifestado que las industrias nacionales no quedarán paralizadas, pues el personal extranjero que en ellas se ocupaba y ha marchado á sus respectivos países para incorporarse al ejército, será repuesto por españoles.

También se tratará de que las compañías ferroviarias rebajen las tarifas de transporte de los artículos de primera necesidad.

Urbemaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.